

La Sainte-Geneviève de la compagnie de Sarlat-la-Canéda

Le **vendredi 19 janvier 2024** à 11 heures, dans l'église abbatiale de Saint-Sour, les militaires de la compagnie de Sarlat-la-Canéda se réunissent, entourés des partenaires, des retraités et des amis de l'Institution pour **célébrer la Sainte-Geneviève**.



Geneviève est née en 420 ou 423, dans une famille de notable à Nanterre. Elle rejoint Paris en 440 pour aider les nécessiteux. En 451, elle encourage les parisiens à ne pas fuir devant les Huns. Trente ans plus tard, elle organise à ses frais le ravitaillement de Paris, alors que Clovis bloque la ville. Nouvellement baptisé, il la désigne protectrice du royaume franc.

Le pape Jean XXIII désigna Geneviève comme **patronne des gendarmes en 1962**, il eut ces mots : « **Il revient à ceux à qui est confiée la garde de la sécurité publique de défendre les lois de leurs pays, de veiller au bien de la société humaine et de réprimer l'audace des malfaiteurs.** ».

Elle incarne les valeurs de **paix**, de **justice**, de **courage**, de **diplomatie** et de **proximité avec la population**. Ces valeurs sont les nôtres et nous le prouvons au quotidien par nos actions.

Ce rassemblement nous offre l'opportunité de **rendre hommage à nos camarades décédés ou blessés en service commandé et à leurs familles**.

Nous vous remercions **d'avoir participé à ce moment solennel** et je souligne le travail fourni par les **membres de l'amicale** qui ont **œuvré à la réussite de cette journée**.

Vive la Compagnie de Sarlat-la-Canéda ! Vive la Gendarmerie ! Vive la France !



Les vœux de début d'année

Comme chaque année, les élus invitent les gendarmes au traditionnels vœux de leur commune et nous les en remercions. Ce **moment de convivialité** est l'occasion d'écouter le **bilan de l'année passée** et les **projets à venir**.

Régulièrement, les citoyens profitent de ce moment pour échanger avec nous sur les différents sujets d'actualités ou locaux. C'est aussi l'opportunité de discuter avec les policiers municipaux et les sapeurs-pompiers.



Sécurité routière et érosion des sols



Sur le ressort de la CoB de Sarlat-la-Canéda, nous recensons pas moins de **34 interventions** pour divers **obstacles sur les routes**, dû à des éboulements de terrain. Les routes les plus impactées sont la RD46, la RD57 et la RD703. Cette dernière dénombre près de 50 % des interventions gendarmerie. Ces éboulements sont provoqués par l'infiltration de l'eau dans les parois causant une importante pression faisant éclater les rocs.

La mission de la gendarmerie consiste à **sécuriser les lieux** le plus rapidement possible **pour éviter un accident**. Très vite appuyé par les **services de la voirie de la Direction Départementale des Territoires (DDT)**, ces derniers mettent en place une déviation, balisent les obstacles et nettoient la chaussée dans le but d'assurer la réouverture de l'axe.

Cette complémentarité permet de travailler avec efficacité et améliore le service rendu au public, à condition que les usagers pensent à prévenir en cas d'obstacle sur la route.



La gendarmerie soutien la collecte du sang

Le **17 janvier 2024**, la commune de **Saint-Cyprien** a connu un remarquable élan de solidarité lors de la collecte de sang.

Organisé par « **l'Amicale Don du Sang** » et marqué par la **présence de la gendarmerie locale**, l'événement a attiré de nombreux donateurs engagés, symbolisant une **communauté unie au service de la vie**.



L'insécurité routière à Saint-Cybranet

Le **28 janvier 2024**, sur la commune de **Saint-Cybranet**, les militaires de la CoB du Bugue effectuent un contrôle des mobilités en milieu d'après-midi.

Le bilan est très positif, durant presque 2 heures de contrôle, aucune infraction à la circulation routière.

Bravo à ses conducteurs !



Les gendarmes en appui aux trufficulteurs

Dans le pays du Périgord noir, il est un diamant qui mérite toute l'attention de nos papilles, pour les plus gourmands et de nos équipes pour les gendarmes. Ce produit phare qui s'inscrit dans notre gastronomie et la plus prisée se négocie entre **1 000 et 2 000 euros le kilo**, vous la connaissez : c'est **la truffe du Périgord**.

Cette activité regroupe **deux points sensibles** sur lesquels la gendarmerie conserve un regard bienveillant : les trufficultures pour éviter **le vol dans les parcelles** et les marchés aux truffes pour lutter contre **les voleurs à l'étalage**.



Pour lutter efficacement, la gendarmerie œuvre sur plusieurs axes. La **prévention** en informant les trufficulteurs et les organisateurs des marchés pour sensibiliser les producteurs et les vendeurs. La **surveillance** par la mise en place de **patrouilles régulières sur les zones truffières** pour **dissuader les délinquants** et sur les marchés, pour être au plus près de la population, afin de garantir le bon déroulement des échanges commerciaux.

Des informations régulières sont dispensées pour sensibiliser sur l'importance de signaler toute activité suspecte, renforçant ainsi la **collaboration fructueuse** entre les **gendarmes et la communauté truffière**.

Ainsi, la **gendarmerie**, à son niveau, participe à la préservation de ce **diamant noir**.

Un nouveau moyen nautique au profit des militaires de la compagnie

Le père Noël a pensé au **Peloton de Surveillance et d'Intervention de la Gendarmerie (PSIG)** de Sarlat-la-Canéda (PSIG).

Cette unité se voit dotée, depuis le début de l'année 2024, d'une **nouvelle embarcation à fond plat**. Cet équipement nous donne l'occasion d'effectuer des **missions de surveillance et de prévention** sur la Dordogne et la Vézère pour la sécurité de tous.

Plus long, plus large et plus stable que le précédent, ce bateau permettra d'**embarquer à son bord davantage de personnel**. Nous avons hâte de le mettre à l'eau !

